
Fachschaftssitzung
Öffentliches Protokoll

15.05.2023

Anwesend 22 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

Beginn 18:22

Ende 22:13

0 Sitzungsleitung und Protokoll
Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung
wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails
1.1 Struktur der Altklausurensammlung für Finanzmathematik I

Ein aufmerksamer Studi hat uns darauf zwei Fehler in der Skripte- und Klausurensammlung aufmerksam ge-
macht.(Beim Erscheinungsdatum des Protokolls wurden diese Punkte bereits berichtigt.)

2 Alte ToDo
2 Den Wasserhahn in der Gumbelküche entkalken/ersetzen

2 Nach Sofabezügen umschauen

2 Schild, für Maske tragen erstellen

2 Awarenessteam in Feste mit einplanen

2 In den Einstein eine Phrase aufnehmen mit der Menschen in Not sich diskret bei GAF Events an unsere
Helfika wenden können.

2 Mail-Moderations-Sitzung

2 Mitmachen-Webseite aktualisieren

2 Mit GAF-Services reden um viele Links besser auffindbar zu machen und die Webseite besser zu vernetzen.

2 Neue Plone-Version für GAF-Homepage anschauen

2 Schauen, ob Mail-Header zu wichtigen Ankündigungen per Matrix-Bot zu Telegram und ggf. anderen Mes-
sengern weitergeleitet werden (irgendwann mal wenn Zeit ist)

2 StuVe hat dazu aufgefordert den Serverraum aufzuräumen, da es der einzige Raum ist der momentan nicht
ordentlich ist

2 Der Root-Schrank im GAF-Büro sollte aufgeräumt werden

2 Infos zur Stammtisch-Orga dokumentieren

2 Regelmäßig die Schaukästen auf Inhalte überprüfen

2 An Matthias wenden für einen Eintrag auf der GAF Aktiven Webseite (erstellen oder aktualisieren)
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2 Kontaktdaten im Wiki erstellen und aktualisieren

2 StuVe News auf unserer Webseite verlinken

2 Grillen für GaF-MPI-Treffen im SoSe organisieren

2 Infotafel zum Namensgeber des Gumbels und der Fachschaftsgeschichte erstellen

2 Sitzung zu How to use mails und wiki updaten

2 Mit dem Umweltreferat reden

2 Schlüsselkasse im Tresor und Schlüsselkopien einlagern

2 Neues Schloss für den Spülmaschinenstrom

2 Anleitung zur Maileinrichtung auf die Webseite stellen

2 Nachfragen wie das mit selbst gekauften Transpondern und Sperrgebühr ist

2 Kabelkanal für Draußen und StuVe Anlage

2 Herausfinden ob die StuVe doch die Anschaffungskosten eines Rollwagens übernimmt.

2 Nach vier Indoor-A3-Stustaculum-Plakaten fragen

2 Handreichung zum Gumbelmon verfassen

2 Gumbelmon besser kennzeichnen im git

2 Papierspender für Gumbelküche recherchieren bzw. planen

2 Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen

2 Leute anschreiben um ein Mister X Spiel zu organisieren

2 Schlösser für die Schaukästen besorgen

V Gruppenfoto unter <Über uns> mit dem neuen Foto ersetzen

2 Spiele Verleih Plakat erstellen und aufhängen

V Rollbretter für die GAF anschaffen.

2 Prof Müller nach Fakultäts-Verteiler fragen

2 Prof Müller wegen Gebäudeinfo fragen

V Inwiefern wollen wir einen Protest des Mobilitaetsreferats bzgl. des 365€(Jahr) bzw. 29€(Monat) unterstüt-
zen

3 Berichte
3.1 AKs

AK Feste:

• LNdU (Lange Nacht der Universitäten) vom 11.05.

– Event lief insgesamt ziemlich gut.

– Gut besucht, beide Sääle waren gut gefüllt (Deutsch im Oskar von Linde Hörsaal, Englisch in einem
zweiten)

– Profs. ebenfalls recht zufrieden
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– Digitales Bezahlen

* Digitale Zahlung geht schneller als analog mit Kleingeld

* Es wurden hier gute Erfahrungen in der LNdU gemacht

* Es lief wohl über EC Geräte (PayPal sei zu vermeiden)

* Generell jedoch technisch recht aufwendig

ToDo: Über Digitale Bezahlmöglichkeiten für GAF Events recherchieren

• Oettingenstraßen Fest (wird von den Fachschaften der Oet. Straße organisiert) und findet am 25.05. statt.

– Wir wurden gefragt, ob wir dort Essen verkaufen wollen.

– Daraus wird aber leider nichts werden, wegen der verstrichenen Frist für einen entsprechenden Finanz-
antrag.

• Spieleabend vom 09.05.

– Dieser war leider nicht gut besucht. Es wurde nur ein Tisch besetzt.

– Es wurden jedoch Freiwillige für das Schafkopfturnier gefunden.

• Tabeltop Spieleabend

– Wird demnächst eine eigene Hochschulgruppe und trennt sich damit von der GAF.

– Die Fachschaft Anglistik ist an einer Mitarbeit interessiert.

• FakFest (Fakultäts Fest) am 15.06.

– Planung läuft

– Plakat ist in Arbeit, Finanzantrag gestellt

• Waffelbacken am 26.05.

– Wird am 26.05 ab etwa 8 Uhr im Gumbel starten und soll bis etwa 14 Uhr gehen.

– Es wird demnächst Werbung über GAF-News verteilt.

– Es werden noch Helfika gesucht, vorzugsweise Leute mit Erfahrung am Waffeleisen.

– Es sollten immer vier Leute gleichzeitig anwesend sein (Kasse, Verteilen, zwei in der Küche)

– Es sind ungefähr 2 Stunden für Reinigung und Aufräumen eingeplant.

• LMU Sommerfest am 07.07.

– Wir werden wieder eine Theke organisieren.

– Hierfür werden auch noch Helfika benötigt.

• Tanzabend am 21.06.

– Am 27.05. wird eine Planungssitzung stattfinden.

– Es werden neue Orga gesucht.

– Nächster Tanzabend steht schon fest und wird am 21.06. stattfinden.

AK GAF-Services: Ein neuer Klostein ist fertig geworden. Episode 17 verschönert nun die Wände der Mathebau
Toiletten.
AK LuST:

• Anstehende Hochschulwahlen
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– Deadline für Einreichung der Wahllisten ist der 21.05 - 16 Uhr.

– Die Hochschulwahl wird vom 27.06. bis zum 29.06. stattfinden (jeweils ab 12 Uhr).

• Eine Studentin aus dem Master Informatik hat Probleme mit dem Proseminar Medieninfo:

– Ihr Betreuer hat immer noch keine Themen vergeben obwohl andere ihres schon längst haben

– Die erste Frist steht an und sie hat kaum noch Zeit.

– Wir versuchen mit dem Studiendekan darüber zu sprechen.

• Vergangene Umfrage

– Wir arbeiten weiter an der Auswertung unserer Umfrage.

– Es soll ein Dokument erstellt werden, das die wichtigsten Apsekte zusammenfasst und an alle Studien-
dekane weitergegeben werden soll.

• Lehrpreis 2023

– Es findet eine Lehrpreissitzung am 16.06. um 18Uhr c.t. statt

– Dort soll die erste Umfrage (Nominierung) vorbereitet werden.

• Treffen Studiendekan Fakultät 17

– Es wird ab WiSe 23/24 eine Tutorenschulung geben die sich auch mit dem Thema Sexismus auseinan-
dersetzen möchte.

– Es wurde ein Problem mit der Korrektur der Mathe für Studierende der Physik gelöst.

• Es wurde von den Fakultätsräten 16 und 17 berichtet.

AK O-Phase: Es wird bald mit der Werbung für Erstihilfen begeonnen. Die Anmeldung dafür wird auch bald
freigeschaltet.
AK Root: Ausnahmsweise kein Bericht vorhanden.

3.2 Besuch vom Alumni Verein Informatik e.V.

Raul hat uns besucht und es wurden über Formen der Zusammenarbeit diskutiert.

3.3 Bericht Women* in STEM Workshop

Es waren etwa 20 Teilnehmende und das Feedback dieser war sehr gut. Von den Organisatorinnen wurde auch
die Idee vorgeschlagen auch ein Event zu veranstalten, dass allgemein Awareness (nicht nur bei Frauen*) schafft.
Einen Tag nach der Sitzung (am 16.05.) soll ein Nachfolge Event stattfinden. Dafür wurden Vorträge gehalten
und es gab eine Poster-Ausstellung über Frauen in der Wissenschaft. Es kam die Kritik, dass das Event nur für
Frauen angedacht war und nicht einschließlich für FLINTA*.

3.4 Transpondersitzung

Die Sitzung fand am ursprünglich angedachten Termin aus unerwarteten organisatorischen Gründen nicht statt.
Der Termin wurde entsprechend verschoben und neu angesetzt.

3.5 Konvent

• Bericht Hochschulrat

– Nachhaltigkeitsausschuss

* Es soll einer gegründet werden.

* Biagini und Mülke werden den leiten.

* Das Umweltreferat der StuVe wollte das schon seit 2 Jahren oder so.
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– Internationalisierung

* Möglichkeit für Studiengebühren für Leute aus nicht-EU wurden diskutiert

* Folgende Vorschlage standen im Raum:

· Keine

· 1000€-1500€ pro Semester

· bis zu 10000€ im Jahr (Kostendeckung des Studiums)

* Es gab viel Uneinigkeit und es wurde kein Beschluss getroffen.

* Referat für Studium hatte Hochschulleitung vor kurzem angefragt ob entsprechendes geplant ist.

· Biagini (Vize für Internationales und Diversity) hat geschrieben es steht momentan nicht zur
Diskussion.

· Thema wurde im Hochschulrat von externem, nicht von Hochschulleitung eingebracht.

· Hochschulleitung hat sich aus der Diskussion raus gehalten.

· Bei den Studentischen Vertretungen ist der Eindruck entstanden, dass die Hochschulleitung
versucht herauszufinden wie die Stimmung im Hochschulrat ist, bevor sie sich positionieren.

* Soll eventuell nächste Konventssitzung nochmal diskutiert werden, damit Fachschaften die Gele-
genheit haben ihre Positionen zu überlegen.

• Bericht Vorsitz: Am 25.05. ist ein weiterer Jour Fixe des Studierendenwerks.

• Bericht GeFü (Geschäftsführung):

– Wenn ihr wissen wollt was die Referate so machen, beim Konventsmaterial ist ein Protokoll vom GeFü
Arbeitstreffen angehängt, da haben die Referate berichtet

– Arbeitstreffen beginnen ab jetzt schon um 17:30, und Studis die mitarbeiten wollen sind eingeladen zu
kommen

– Es gibt jetzt eine Pfandregelung für die Schlüssel zu Schränken der Referate in der StuVe.

– StuVe wurde umgeräumt.

• Update Gefährdungsbeurteilung psychischer Belastung Studierender:

– Es soll eine Befragung zur psychischen Belastung von Studierenden durchgeführt werden

– Wir werden bei der Gestaltung wesentlich mitwirken können, wir müssen dafür Themen, die behandelt
werden sollen, sammeln.

• EHL:

– Bericht Präsi:

* Seit letzter EHL 11 Rufannahmen, 2 davon Frauen

* Hochschulinnovationsgesetz: Präsi entscheidet jetzt (de jure) alleine über Berufungen, und Haus-
berufungen sind jetzt erlaubt und einfacher

* Es wird aktuell eine Reform des Wissenschaftszeitgesetz entworfen

– ChatGPT

* Umgang damit soll weitgehend den Fakultäten überlassen werden

* Jahraus meint wenn man ChatGPT verwendet, soll man “Quelle: ChatGPT” dazuschreiben.

• Bericht Referat für Kommunikation
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– Braucht dringend eine Nachfolge, weil aktueller Referent bald nicht mehr kann.

– Es wird ein Neumitgliedertreffen geben, geplant am 25.05. in der StuVe (es wird ein Instagram Post
dazu kommen).

– Der Name und Ausschreibungstext der Referats wurde angepasst.

• Treffen mit Florian Siekmann (Landtag Grüne Fraktion)

– Will sich über die soziale Lage der Studierenden mit GeFü und eventuell weiteren austauschen

• Campuszeitung: existiert

– Haben aktuell Probleme Werbepartner zu finden.

– Haben bis zu 1000€ für drucken der Zeitung bekommen.

– Nehmen noch (bis Juni, sie haben nicht gesagt wann genau) Artikel an, Email: “campuszeitungl-
mu@gmail.com”.

• AK Wohnen

– StuVe ist jetzt Mitglied

– Gründungstreffen hat am 29.04. stattgefunden

• AK Protestkultur

– Wurde eingerichtet

– Soll infos zu effektivem Protest sammeln und Studis (die sich an gewisse grundsätze halten) bei ihrem
Protest unterstützen

– Grundsätze sollen vom AK erarbeitet und vom Konvent beschlossen werden

– Die Grundsätze sind da um zu verhindern, dass die GeFü in den Knast kommt

• Sonstiges

– Es gab die Aufforderung einen Vortrag „Auslandsmobilität mit Beeinträchtigung“ https://www.lmu.de/de/workspace-
fuer-studierende/support-angebote/studieren-mit-beeintraechtigung/aktuelles/index.html an die Stu-
dis weiterzuleiten

– Campus Großhadern hat kein Evakuierungssystem (bzw. nur schlecht platzierte Telefone)

3.6 ZaPF (Zusammenkunft aller Physik-Fachschaften)

• Fünf Leute waren dabei

• Es wurden diverse AKs besucht, die alles abdecken von Studierendenleben, Hochschulpolitik und vieles
mehr.

• Für mehr Infos gerne die Teilnehmenden fragen

• Es kommt die Idee auf eine ZaPF in München zu organisieren:

– “ZiMtiG” - ZaPf in München, teilweise in Garching.

– Bis zu 200 Besucher würden erwartet.

– Nächster Slot wäre SoSe 2025.

– Kooperation mit der TUM (und evtl. HM).

– Aktuell noch eine Idee über die gegrübelt wird.

– Es gab einen Konsens, dass die GAF bereit ist sich an der Organisation zu beteiligen.
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3.7 FaWo (Fachschafts Wochenende)

• Diskussion über GAF Sitzung

– Es wurde ein UB Korb geklaut und zum GAF Sitzungskorb umfunktioniert

– Darin befinden sich unter anderem laminierte Folien für Handzeichen der Sitzung

– Ein Protokoll Laptop steht vor der Fertigstellung

– Diskussionen und Anträge sollen in zukünftigen Sitzungen zu einem einzigen Punkt verschmelzen

– AltToDos sollen mal angesprochen werden. Leute sollen an ihre AltToDos per Mail erinnert werden.

– Die Seite zur GAF Sitzung wurde überarbeitet und sollte mal von allen gelesen werden

– Es soll nun immer ab 21 Uhr ein gemeinsames Essen geben

– Wissensweitergabe Koodinatoika wünschenswert. Betreffende Personen werden noch informiert.

• E-Mail Verteiler

– unbekannte und verwaiste Verteiler

– Update der Moderatorika und Eigentümer

• Checkliste Veranstaltungen

– Erfahrungen zu Events sollen in einer speziellen Umfrage angegeben werden können, zum Beispiel, wie
viele Leute waren anwesend, was wurde für Essen und Getränke verlangt.

– Das Ergebnis dieser sollen für jedes Event ausgegeben werden un der AK Feste wertet sie aus.

• Küchensauberkeit

– Checkliste, die man abhaken kann.

– Neues Spühlmaschinenschloss, wer sie braucht muss aktuell noch Finanzika fragen.

– Es geht vor allem darum, dass Leute bei der Rückgabe der Küche von Events auch schon wissen, worauf
sie achten sollen.

• GAF-Webseite

– manches ist kaputt, AK-Root soll helfen.

– Kleinigkeiten wurden ausgebessert.

– Dokumentation, was geändert werden soll.

4 Diskussion
4.1 Neue Vorgaben Finanzanträge

In Zukunft soll bei Finanzanträgen dazugeschrieben werden, unter welchen Bedingungen/Faktoren Gewinn/Verlust
in welcher Höhe erwartet werden.

ToDo: Vorlage der Finanzanträge bearbeiten

4.2 Studiengebühren für Menschen aus Nicht-EU Ländern

• Mit den neuen Rahmenbedingungen für die Hochschulen könnten die Hochschulen Gebühren für nicht EU-
Studierenden einführen, das Geld würde an die Uni gehen (nicht an das Studentenwerk)

• TUM plant wohl das einzuführen
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• Meinungsbild der GAF: alle sind dagegen

4.3 Geteilter Keller mit uKino

Lagert seit Corona im Keller (abgelaufene) Getränke, die im Weg sind.

ToDo: Mit dem uKino reden

4.4 Anschaffung Feuelöscher für Fettbrände

Aktuell haben wir keinen zum Verleih auftreiben können. Wir brauchen jedoch einen für das FakFest. Generell
müssen solche Feuerlöscher nach ca. 2 Jahren getauscht werden. Wenn die Anschaffungskosten auf die Events
umgelegt werden, landen wir bei etwa 12-15€ pro Fest (bei 4 Festen im Jahr). Es besteht ebenfalls die Möglichkeit
diese für andere Events gegen Pfand auszuleihen.
Meinungsbild: Niemand hat etwas gegen eine Anschaffung
=> Soll vom FakFest Budget angeschafft werden

5 Anträge
5.1 FakFest Finanzantrag

• 3.000 € für Getränke, Kühlwagen, Bierbänke

• 100 € GEMA (übernimmt hoffentlich der Staat)

• 1.500 € Essen

• 400 € weiteres/Puffer

-> Gesamt 5.000 €

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.2 Geldkassetten & Klemmbretter Finanzantrag

2-3 Geldkassetten sollen besorgt werden, bis zu 75 € dafür und bis zu 25 € für 10 Klemmbretter (v.a. für O-Phase).
-> Gesamt 100 €

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.3 Waffelbacken Finanzantrag

100 € für Lebensmittel. Die Waffeln sollen für 1 oder 1,5 € (Toppings inklusive) verkauft werden. (Es wurden 1,5
€)

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 W.A.S.
6.1 Kurzworkshop sexuelle Belästigung

Man kann sich dazu noch bis zum 15.06. anmelden.

6.2 Ewiger Kalender

• Erinnerung zur Anmeldung für die KIF (Konferenz der Informatikfachschaften)

– Die Frist ist inzwischen abgelaufen. Zwei Gafikas werden hinfahren.

• Erinnerung zur Anmeldung für die KOMA (Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften)

– Die Frist ist inzwischen abgelaufen. Leider wird uns dort niemand vertreten.
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• Wahllisten für die Hochschulwahl ausfüllen und abgeben.

– Die Abgabefrist endet am 22.05. um 16 Uhr.

• Lernräume buchen

– Die Physik bucht die Räume inzwischen automatisch für uns.

– Wir müssten dafür noch Werbung verteilen, möglichst einen Link auf die Seite setzen.

ToDo: Werbung erstellen

– Die Lernräume der Physik sind im LSF einsehbar unter: “Vorlesungsverzeichnis\Fakultät für Phy-
sik\Lernräume”

ToDo: Neue Mitglieder für Studienzuschusskommission suchen.

ToDo: Liste der Postestelle aktualisieren

6.3 Newsletter

Aktuell können noch Inhalte eingetragen werden. Anmerkung, ob es schön ist im Markdown-Format Mails zu
versenden.

6.4 Fehlende Küchenutensilien

• Knoblauchpresse

• Kuchenbox

• Rührschüssel

• Salatbesteck

• mittelgroßer Topf

ToDo: Bei Bedarf eine Antrag für neue Küchenutensilien stellen

ToDo: Küchenschränke Labeln, Aufräumen und ins Wiki eintragen :

ToDo: Blumenkästen mit pflegeleichten nützlichen Pflanzen

6.5 Diverse kleine Punkte

ToDo: Verlängerungskabel besorgen Wasserkocher

ToDo: Ablehnungsnachricht GAF-Voko

• Otto Finanzikon: bekommt eine E-Mail Adresse

• nte-Wurzel: bekommt eine E-Mail Adresse

7 Anstehende Termine
• 2023-05-23

Arbeittsitzung über psychische Belastung unter Studierenden

• 2023-05-25
Oettingenstraßen Fest

• 2023-05-25
Jour Fixe des Studierendenwerks

• 2023-05-26
Waffelbacken
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• 2023-05-27
Tanzabend Planungssitzung

• 2023-05-29
Transpondersitzung

• 2023-05-29
nächste GAF-Sitzung

• 2023-05-30
GAF Spieleabend

• 2023-06-14
Alumni Talk (Twitter)

• 2023-06-15
FakFest

• 2023-06-16
Lehrpreissitzung

• 2023-06-20
Spieleabend

• 2023-06-21
Tanzabend

• 2023-06-27
Beginn Hochschulwahl

• 2023-06-29
Ende Hochschulwahl

• 2023-07-07
Uni Sommerfest

• 2023-07-11
Spieleabend

• 2023-07-13
Alumni Talk (Professorin USA)

• 2023-11-10
Absolventenfeier Informatik
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